

1 ATA DA OCTOGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS USP
2 “LUIZ DE QUEIROZ”. Aos vinte e um dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às
3 quatorze horas, realizou-se a octogésima oitava reunião ordinária do Conselho Gestor do
4 Campus “Luiz de Queiroz” - USP, sob a presidência do Prof. Ernani Pinto Junior, Diretor do
5 CENA. Compareceram à reunião: **Diretora da ESALQ:** Prof.a. Thais Maria Ferreira de Souza
6 Vieira; **Prefeito do Campus:** Prof. Luciano Mendes; **Representante dos Docentes do CENA:**
7 Hudson Wallace Pereira de Carvalho; **Representante dos Docentes da ESALQ:** Prof. Jarbas
8 Honório de Miranda; **Diretor do Centro de Tecnologia de Informação:** Prof. Luiz Eduardo
9 Aranha Camargo; **Representante dos Servidores Técnicos e Administrativos:** Sr João Carlos
10 Teixeira Mendes ; **Representante de Expressão da Região:** Sr. Agostinho Monsserocco Junior.
11 Justificaram a ausência: o representante discente. **Participaram como convidados:** Prof.
12 Adriana Pinheiro Martinelli, Profa. Marli de Fatima Fiore, Engo. Paulo Roberto Latanze,
13 engenheiro de segurança do trabalho do Campus – SESMT, e Sr. Ricardo Ferreira de Angeli, da
14 Seção de Engenharia de Segurança do Trabalho do CENA. Havendo número legal de membros,
15 o Senhor Presidente abriu a sessão, cumprimentou os membros presentes, em especial os
16 docentes, Prof. Mendes e Prof.a. Marli, pela indicação para as funções de Prefeito e de Vice-
17 Prefeita. Prosseguindo, passou para a PARTE I – ATA: Colocou em discussão e votação a ata da
18 reunião anterior. Em votação, as atas foram aprovadas por unanimidade, com pequenos
19 ajustes propostos pelos docentes Dr. Jarbas e Dra. Adriana, os quais foram corrigidos antes da
20 ata ser assinada. Prosseguindo, passou-se para a Parte II – EXPEDIENTE. As **Comunicações do**
21 **Senhor Presidente** foram: **a)** Cumprimentar a Pofa. Dra. Thais Maria Ferreira de Souza Vieira e
22 Prof. Dr. Marcos Milan, pela posse como Diretora e Vice-Diretor da ESALQ, respectivamente,
23 ocorrida no último dia dezessete. Observou que o discurso do Magnífico Reitor foi significativo,
24 pois, além de destacar a importância da Unidade no país e no mundo na área de Ciências
25 Agrárias, destacou a importância da ESALQ para a USP, a qual é uma Unidades que formadoras
26 da Universidade de São Paulo. Continuando, comentou que após a cerimônia de posse, se
27 reuniu com o Prof Edmilson, da Reitoria. Visitaram o Restaurante Universitário, juntamente
28 com o Prof. Luciano e com a Profa Marli, se reunindo posteriormente, para discutir sobre o
29 andamento do processo de licitação para contratação de empresa prestadora de serviços de
30 alimentação e também sobre as providências para infraestrutura para equipar a cozinha e
31 diminuir os custos da licitação. O assunto está sendo tratado com urgência, a fim de evitar que
32 os serviços sejam interrompidos. Naquela reunião, o Prof. Edmilson os orientou que seja
33 encaminhado à Reitoria o orçamento da aquisição dos equipamentos, para que a mesma
34 pudesse ser agilizada. O Prof Ernani enfatizou que o Restaurante Universitário cumpre a sua
35 função e todos os Dirigentes do Campus estão engajados em oferecer aos alunos refeição com
36 qualidade e sem interrupções no seu fornecimento. **2.1.)** A Profa. Thais Informou que passou a
37 almoçar no Restaurante Universitário e não viu problemas na alimentação. Observou que o
38 campus possui um restaurante universitário e alguns trailers e não há outras opções de
39 restaurantes, principalmente, para visitantes. Citou a importância de o Campus oferecer outras
40 opções, como o Restaurante dos Docentes, por exemplo. Informou que recentemente recebeu
41 uma delegação de Illinois e citou a dificuldade em ter que sair do Campus para almoçar, pelo
42 tempo que se gasta em deslocamentos. Por fim, foram tecidas palavras elogiosas pelos
43 Conselheiros Prof. Jarbas, Prof. Aranha e Prof. Ernani quanto à qualidade e sabor das refeições
44 servidas no Restaurante Universitário, com base nos comentários recebidos de estudantes,
45 alguns deles oriundos de outras unidades de ensino. Foi mencionada também, a facilidade de
46 pagamento, como o uso de pix e a possibilidade de o aluno repetir a refeição. **b)** informou que
47 no dia dezesseis de março foi realizada eleição para escolha dos Representantes Discentes
48 neste Colegiado e os candidatos mais votados foram: Vitor Gomes dos Santos (Titular) e
49 Guilherme Trindade Galvão (Suplente); **c)** informou que no próximo dia vinte e quatro de
50 março será realizada eleição para escolha dos Representantes dos Docentes do CENA,

51 Representante dos Docentes da ESALQ e Representante dos Servidores Técnicos e
52 Administrativos do Campus. Os candidatos inscritos são: Representante dos docentes do
53 CENA: **Chapa 1** - Titular: Adriana Pinheiro Martinelli e Suplente: Fábio Rodrigo Piovezani
54 Rocha; **Chapa 2** - Titular: Giuliano Maselli Locosselli e Suplente: Lucas William Mendes;
55 Representante dos Docentes da ESALQ: **Chapa 1** - Titular: Demóstenes Ferreira da Silva Filho e
56 Suplente: Cláudia Fabrino Machado Mattiuz; **Chapa 2** - Titular: Jarbas Honorio de Miranda e
57 Suplente: Roberto Arruda de Souza Lima; **Chapa 3** - Titular: Marcos Yassuo Kamogawa e
58 Suplente: José Belasque Junior e Representante dos Servidores Técnicos e Administrativos:
59 Cláudio Luís Gonzaga (CENA); João Carlos Teixeira Mendes (ESALQ), Mariana Damiamas
60 Baccarin Dargelio (ESALQ) e Paulo Jaoudé (ESALQ). Agradeceu a Pusplq que ajudou com a
61 montagem do espaço físico ne organizar; **d**) disse que na reunião do Conselho Universitário,
62 foram aprovados a implantação de Centro de Convivência nos campi da USP. Foi uma iniciativa
63 da reitoria com o apoio da Faculdade de Arquitetura e Urbanismo com o objetivo de integrar
64 os estudantes e a comunidade do Campus. O projeto consiste em uma cobertura, aberta nos
65 lados, para instalação de bancos, food trucks e infraestrutura de vivência. Para o Campus “Luiz
66 de Queiroz” foram aprovados três centros. Sendo, um no CENA, outro perto do Museu e outro
67 perto da Biblioteca. Trata-se de um projeto modular, incluindo banheiro. Os pré-requisitos
68 para a escolha do local de instalação são: área plana, existência de rede de água e de esgoto. O
69 Prof Aranha lembrou da importância dos locais de instalação dos Centros de Vivência
70 possuírem pontos de rede de internet. **2.2) Comunicações dos Senhores membros: 2.2.** O
71 **Prof. Luciano** usou da palavra para: **a)** parabenizar a Prof Thais e Prof Marcos Milan pela
72 posse. Destacou o momento ímpar no qual a Profa. Thais foi homenageada pelo seu genitor; **b)**
73 sobre o restaurante universitário, informou que entregou à Chefia de Gabinete do Magnífico
74 Reitor relatório constando a relação dos equipamentos necessários para o Restaurante
75 Universitário e os respectivos custos. Faltou o orçamento para adquirir mesas e cadeiras.
76 Também, foi solicitado à Reitoria a contratação dos serviços de um arquiteto, especializado na
77 montagem de cozinhas, para que ele faça o planejamento dos equipamentos necessários,
78 assim como acompanhe a aquisição até a instalação e checagem de pleno funcionamento. O
79 contrato com a empresa prestadora de serviços de alimentação vence no dia trinta e um de
80 julho. A Prefeitura do Campus está preparando os documentos para realizar licitação para
81 contratação de nova empresa para prestar serviços de alimentação. No novo contrato, será
82 incluída a contratação de serviço de café da manhã. Perguntado se haveria risco de
83 descontinuar o serviço, o Prof Luciano disse que há riscos, mas a Prefeitura está se esforçando,
84 pela fiscalização do contrato, a fim de evitar a interrupção dos serviços, antes da mencionada
85 data. Comentou que os procedimentos adequados para licitar, já estão sendo encaminhados,
86 para abrir o processo licitatório com base na Lei 8666/93, em vigor até o dia 31 de março.
87 Informou que pode ser que haja necessidade de servir marmitex na primeira semana de
88 agosto, enquanto ocorre a instalação de equipamentos pesados para funcionamento da
89 cozinha. Afirmou que Reitoria está apoiando bastante nesse processo e não está medindo
90 esforços para evitar que os fatos ocorridos no ano passado, se repitam. O Prof. Ernani
91 observou que está sendo proposto pela Reitoria a uniformização dos editais de licitação de
92 contratação de serviços de alimentação, em relação às demais Unidades da USP. O Prof.
93 Luciano comentou que a CODAGE está homogeneizando esses documentos a fim de evitar
94 distorções; **b)** informou que no final de gestão do Prof Roberto, ele havia encaminhado uma
95 consulta à Procuradoria Geral da USP, sobre diferença de áreas comuns e áreas de uso
96 comum. Recentemente, a Procuradoria Geral fez os esclarecimentos e circulou entre os
97 presentes, o referido documento. **c)** ao assumir a Prefeitura do Campus recentemente,
98 pretende unificar algumas atividades, como por exemplo, os serviços de roçagem das áreas
99 gramadas. A ideia seria estabelecer um contrato único e cada Unidade repassa à Prefeitura o
100 valor correspondente aos serviços em sua área. **2.3.) O Prof. Hudson** disse que estava em

101 dúvida quanto aos assuntos da Ordem do Dia: item 3 - ...”solicita para que seja criada Brigada
102 de Incêndio e o respectivo treinamento aos funcionários da ESALQ e PUSP-LQ”. Perguntou o
103 motivo pelo qual os funcionários do CENA não estavam incluídos. O Engo Paulo Latanze,
104 engenheiro de segurança do trabalho do Campus, informou que as CIPAS são diferentes por
105 causa dos riscos distintos. O Prof. Ernani comentou que por esse motivo, convidou o Sr
106 Ricardo, Presidente da CIPA do CENA, para participar da reunião e acompanhar as discussões.
107 Prosseguindo, o Prof. Ernani informou que a Guarda Universitária recebe um treinamento
108 específico para atuar no CENA, em função das peculiaridades dos riscos que são diferentes das
109 demais Unidades do Campus. **2.4.) O Prof. Jarbas** cumprimentou a Profa. Thais pela posse, a
110 qual acompanhou pela plataforma digital. Sobre a visita de delegação de Illinois, manifestou
111 alegria em recebê-los e nos resultados, pois a interação e internacionalização são efetivas
112 entre pesquisas, programa de pós-graduação etc. Informou que consultou os docentes da
113 ESALQ sobre demandas para trazer para o Conselho, recebeu da Profa. Helaine Carrer, Prof
114 Mauricio e Prof Cristian alguns assuntos discutidos na congregação. Prof. Maurício: área de
115 segurança: quais as áreas cobertas por câmeras e programação de áreas não cobertas; a Profa.
116 Helaine: solicitou discutir sobre planejamento de ocupação de áreas por grupos de extensão,
117 Pets etc e o Prof Cristian: sobre a questão dos veículos estacionados entorno do Lago do
118 Pavilhão de Engenharia: em área reservada para motocicleta e em acesso aos cadeirantes.
119 Sugestão de reforçar a sinalização. **2.5.) A Profa. Thais** informou que o Sr. Fernando Planello,
120 da Seção Técnica de Informática- SCINFOR da PUSP-LQ, apresentou na última reunião da
121 Congregação os pontos de monitoramento. Os departamentos possuem orçamento e alguns já
122 fizeram investimento. O Conselho Gestor e a Prefeitura do Campus não conseguem resolver o
123 problema de todos. Informou que, sobre o alerta feito pelo Prof. Aranha na reunião anterior
124 deste Conselho, sobre switches, a ESALQ já está providenciando. Existe a possibilidade de
125 fazer um piloto de segurança no Edifício Central, com a supervisão da Superintendência de
126 Prevenção e Proteção Universitária. O Prof. Aranha disse que é importante envolver a
127 Superintendência de Tecnologia de Informação na área de sobre segurança, pois na citada
128 reunião da Congregação, cogitou-se de jogar todo o monitoramento de câmeras do Campus,
129 na Sede da Guarda Universitária, para isso, é necessário envolver o CeTI-LQ para colaborar no
130 projeto de infraestrutura necessária. **2.6.) O Sr. João Carlos** reforçou a importância da área de
131 TI estar conectada com a área de segurança. Citou o exemplo das Estações Experimentais onde
132 o sinal de internet é fraco e ficam sem comunicação, fato que fragiliza a segurança. O Prof.
133 Aranha informou que existe uma lei que toda repartição pública deve ter acesso à internet. Em
134 breve, a Fazenda Areão deverá ser contemplada. O Prof. Hudson e o Prof. Ernani comentaram
135 sobre a importância de envolverem o CENA nessas discussões, por estar em região fronteira do
136 Campus. O Sr. João Carlos explicou que as Estações Experimentais foram reunidas em uma
137 Seção, mas cada uma está vinculada a um Departamento. A Profa. Thais sugeriu que as
138 atividades das Estações Experimentais sejam canalizadas pela Chefia das mesmas, a exemplo
139 dos demais serviços. **2.7.)** O Prof. Luciano informou que está acompanhando a implantação de
140 câmeras no Campus, junto com a equipe da SCINFOR-66 e que a instalação de canal óptico
141 facilitará a integração de atividades. Quanto às câmeras instaladas dentro das edificações,
142 essas, não são de responsabilidade da Prefeitura do Campus. A responsabilidade da Prefeitura
143 do Campus são as áreas comuns. Por esse motivo, enfatizou que as atribuições, obrigações e
144 responsabilidades necessitam ficar bem definidas. Solicitou que os servidores da Prefeitura
145 não sejam convidados diretamente para se pronunciarem, sem passar pelo Gabinete da
146 Prefeitura. Na reunião da Congregação, foi surpreendido com a presença do Sr. Planello, pois
147 desconhecia o convite e o teor de sua fala. Se tivesse conhecimento do convite, poderia ter
148 ajudado o referido servidor a elaborar uma apresentação, pois o próprio servidor, não sabia o
149 que era esperado de sua participação. O Prof. Aranha se prontificou a elaborar a apresentação
150 em conjunto com a Prefeitura. Retomando a palavra, o Sr. João Carlos informou que no último

151 dia sete de março, a Profa. Katia apresentou à Comissão de Comissão Técnica para apoio ao
152 manejo do parque Phillipe Westin Cabral de Vasconcelos no Campus “Luiz de Queiroz” o Plano
153 de Manejo de Animais e que a discussão do assunto foi muito produtiva e enriquecedora.
154 **2.8.)** O Prof. Aranha usou a palavra para cumprimentar a Profa. Thais pela posse. Não havendo
155 mais nenhuma comunicação, o Senhor Presidente passou para a - **Parte III – ORDEM DO DIA –**
156 Nesta parte, foram discutidos os seguintes assuntos: **3.1. O Sr. Luis Fernando Sanglade**
157 **Marchiori, Presidente da CIPA Gestão 2022/2023 (protocolado: 2022.5.486.11.7): consulta**
158 **sobre: a) disponibilidade de desfibriladores no Campus e a disponibilização de treinamento**
159 **aos interessados para uso dos mesmos; b) consultar sobre a possibilidade de oferecer curso**
160 **de socorristas aos funcionários- a) disponibilidade de desfibriladores no Campus e a**
161 **disponibilidade de treinamento aos interessados para o uso dos mesmos** - Foi comentado
162 que, o UBAS Piracicaba foi consultado sobre o assunto e esse informou que possui um
163 aparelho portátil, “Desfibrilador Externo Automático -DEA, para uso interno da Unidade. O
164 UBAS orientou que sejam capacitados os integrantes da Comissão Interna de Prevenção de
165 Acidentes – CIPA, de todo o efetivo da Brigada de Incêndio e da Brigada de Emergência, além
166 dos membros da equipe de segurança. Complementando esse fato, foi comunicado que
167 membros da equipe da Guarda Universitária foram chamados pela Superintendência de
168 Prevenção e Proteção Universitária para participarem de treinamento para uso de
169 desfibrilador, a ser realizado no próximo mês de abril. Sendo assim, foi sugerido aguardar as
170 orientações da referida Superintendência sobre o assunto, ouvido o UBAS Piracicaba. **b)**
171 **consultar sobre a possibilidade de oferecer curso de socorristas aos funcionários** - Sobre esse
172 pedido, o UBAS Piracicaba informou que não há como atender à demanda do Campus, pois
173 não dispõe de profissionais para realizar Educação Continuada em Primeiros Socorros. Sendo
174 assim, conclui-se que a melhor maneira de se efetivar esse treinamento, seria pela contratação
175 do serviço. **3.2. O Sr. Luis Fernando Sanglade Marchiori, Presidente da CIPA Gestão**
176 **2022/2023, solicita para que seja verificado a possibilidade de contratação de empresa para**
177 **realização de RAR - Relatório de Avaliação de Risco, para a ESALQ e PUSP-LQ, em função da**
178 **inviabilidade do SESMT Piracicaba em executá-lo. (Prot. 2019.5.1498.11.5)** -O Engº Paulo
179 Roberto Latanze, Engenheiro de Segurança do Trabalho do Campus, participou desta reunião,
180 como convidado e informou que o documento em questão trata-se do Programa de
181 Gerenciamento de Riscos Ocupacionais - PGR. Este documento, tem caráter legal, por meio da
182 Portaria 3.214/78, especificamente pela Norma Regulamentadora – NR nº 01 (alterada pela
183 port. SEPRT 6.730/2020). O PGR, em resumo é parte integrante de um sistema de gestão em
184 segurança e saúde ocupacional, cujo objetivo é a prevenção de acidentes e doenças nos
185 ambientes de trabalho. Quando solicitado pelo setor ou por meio de inspeção técnica dos
186 requisitos de segurança, é realizado um Relatório de Avaliação de Riscos - RAR- específico do
187 setor objeto da análise. Foi citado ainda a questão dos cilindros do tipo P-13 de GLP – Gás
188 Liquefeito de Petróleo, instalados no interior dos laboratórios, com a inspeção técnica e
189 posterior elaboração do RAR, sendo que 90% dos locais inspecionados foram regularizados.
190 Informou ainda que o PGR está sendo elaborado pelo SESMT do Campus e que devido ao
191 elevado número de postos de trabalho a serem avaliados associado ao baixo efetivo do SESMT
192 bem como as particularidades de cada local, o trabalho tende a avançar em velocidade
193 reduzida, mas que no entanto, está sendo realizado. Ressaltou ainda que mesmo com o
194 trabalho citado em fase de elaboração, qualquer solicitação de RAR feita por setores
195 específicos será prontamente atendida. Decidiu-se que esses esclarecimentos serão
196 encaminhados ao solicitante. **3.3. O Sr. Luis Fernando Sanglade Marchiori, Presidente da**
197 **CIPA Gestão 2022/2023, solicita para que seja criada Brigada de Incêndio e o respectivo**
198 **treinamento aos funcionários da ESALQ e PUSP-LQ (Prot. 2022.5.487.11.3).** Considerando-se
199 que é uma exigência legal, foi sugerimos que a CIPA entre em contato com as
200 Unidades/Setores para que seja realizado o levantamento do número de funcionários

201 trabalhando nos referidos locais. Após este levantamento, deverá ser encaminhado ao SESMET
202 para que seja dimensionado o número de brigadistas por locais identificados em atendimento
203 a legislação e posteriormente quanto ao treinamento dos mesmos. Conclui-se que essas
204 orientações deverão ser encaminhadas ao solicitante. **3.4. Apreciar proposta de Regimento do**
205 **Campus** - O Prof Ernani comentou que recebeu a proposta do novo Regimento do Campus,
206 após a distribuição da pauta desta reunião. Em função da importância do assunto, inseriu o
207 documento encaminhado pela Reitoria para apreciação e para que os Conselheiros
208 apresentem aos seus pares, pois o assunto será discutido na próxima reunião, a realizar-se no
209 dia dezoito de abril. Informou que o documento foi elaborado por um Grupo de Trabalho que
210 estudou o regimento de todos os *campi* da USP, com o objetivo de uniformizá-lo. A Profa Marli
211 que tinha acabado de participar de uma reunião sobre o assunto, disse que a alteração dos
212 regimentos havia sido aprovada mudança foi aprovada, mas o regimento ainda não foi. Após a
213 manifestação dos Conselhos Gestores, o assunto será submetido ao Conselho Universitário.
214 Esgotados os assuntos da Ordem do Dia, às dezesseis horas e trinta minutos, deu-se por
215 encerrada a reunião e eu _____ Roberta Helena Fiorotto Rodrigues
216 Bacha, Secretária, lavrei e digitei a presente ATA, que será assinada pelo Senhor Presidente e
217 Membros presentes à reunião em que a mesma foi discutida e aprovada.
218

219 Presidente do Conselho Gestor e

220 Diretor do CENA

221

222

223 Diretor da ESALQ

Prefeito do Campus

224

225

226 Diretor do CeTI-LQ

227

228

229 Representante dos Docentes da ESALQ

Representante dos Docentes do CENA

230

231

232 Representante dos Servidores Não-Docentes

Representante Discente

233

234

235 Representante de Expressão da Região